



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL PAÍS	0	28/03/2023	LEGISLATIVO

Morena descarta cualquier acuerdo con la oposición para designar a los consejeros del INE

Los diputados de Morena apuestan a que la suerte (y la probabilidad) esté de su lado. Los legisladores del partido mayoritario prefieren la insaculación o sorteo para elegir a los cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) que reemplacen al presidente del órgano Lorenzo Córdova y a los consejeros Ciro Murayama, Margarita Favela y José Roberto Ruiz. El coordinador de los diputados de Morena Ignacio Mier ha anunciado este lunes que su bancada se inclina por llevar a cabo el sorteo, que es la última opción en el proceso de selección de los consejeros electorales. Y unas horas antes, en su conferencia de prensa de todos los días, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que “quien sea electo para ocupar un cargo de consejero va a ser mejor que los que están”.

La negativa siquiera a negociar ya fue adelantada en enero por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. “No vamos a suplicar la construcción de una mayoría artificial”, dijo entonces la mano derecha del presidente. Morena no cuenta con la mayoría suficiente en la cámara, dos terceras partes, y el plazo para votar a los aspirantes es este jueves 30 de marzo. Mientras tanto, la oposición está indefinida. Por un lado, el Partido Acción Nacional (PAN) rechaza esta forma para elegir a los consejeros electorales. En entrevista con este diario, el diputado panista Carlos Valenzuela aseguró que lo mejor es evitar el proceso de insaculación y destacó la elección del consejero Uuc-Kib Espadas en julio de 2020. “Él fue propuesto por Morena y traía un perfil de izquierda muy consolidado, pero también cumplía con una larga trayectoria académica profesional y después de su elección, él ha sido un claro ejemplo de que, independientemente de la manera de pensar, siempre ha estado a favor de la defensa de la ley y a favor de la defensa de la democracia”, expuso.

En entrevista con Milenio, el panista y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel consideró que el sorteo representa “la antipolítica”. “Es renunciar a seleccionar los mejores perfiles”, aseguró. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no ha fijado su postura hasta ahora. En un video publicado este lunes por la tarde, el coordinador de los diputados priistas en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira ha señalado que, aunque es muy importante el consenso de los partidos políticos, él considera que el proceso va a desembocar en la realización de los cuatro sorteos.

<https://elpais.com/mexico/2023-03-27/morena-descarta-cualquier-acuerdo-con-la-oposicion-para-designar-a-los-consejeros-del-ine.html>